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  Проект повышения сейсмостойкости зданий и замены 
отслужившего свой срок оборудования в штаб-квартире 
Экономической и социальной комиссии для Азии 
и Тихого океана в Бангкоке 
 

 

  Девятый доклад Консультативного комитета 

по административным и бюджетным вопросам 

о предлагаемом бюджете по программам на 2020 год 
 

 

 I. Введение 
 

 

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопросам 

рассмотрел доклад Генерального секретаря о проекте повышения сейсмостой-

кости зданий и замены отслужившего свой срок оборудования в штаб-квартире 

Экономической и социальной комиссии для Азии и Тихого океана в Бангкоке 

(A/74/317). В ходе рассмотрения этого доклада члены Комитета встречались с 

представителями Генерального секретаря, которые предоставили дополнитель-

ную информацию и разъяснения и в заключение направили письменные ответы, 

датированные 30 сентября 2019 года.  

2. Доклад Генерального секретаря представлен во исполнение положений 

раздела VII резолюции 73/279 A Генеральной Ассамблеи, в котором Ассамблея 

просила, чтобы следующий доклад о ходе осуществления проекта был представ-

лен на основной части ее семьдесят четвертой сессии.  

 

 

 II. Ход осуществления проекта  
 

 

  Этап проектирования и проведения тендеров 
 

3. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что проект перешел от 

стадии частичной разработки к стадии полного завершения проектирования и 

подготовки тендерной документации на строительство и что 28 июня 2019 года 

запрос на представление предложений по проведению общих строительных ра-

бот вышел на рынок (A/74/317, п. 54). Отмечается также, что из-за трудностей, 
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возникших в процессе завершения подготовки проектно-строительной докумен-

тации (резюмируются в пункте 56 доклада), тендерная документация была опуб-

ликована позже, чем предполагалось изначально1.  

4. В ответ на запрос представить дополнительную информацию относи-

тельно этих трудностей Консультативный комитет был проинформирован о том, 

что необходимо было выделить дополнительное время для включения непред-

виденных вопросов пожарной безопасности и безопасности жизнедеятельности, 

возникших на этапе проектирования, в окончательный проект, включая коррек-

тирующие меры по повышению огнестойкости бетонных перекрытий и колонн, 

недопущению распространения дыма через шахты лифтов между этажами, обо-

рудованию безопасных зон на каждом этаже, ремонту лестниц для эвакуации в 

двух точках в целях соблюдения норм и правил пожарной безопасности и обес-

печению наличия эвакуационных кресел на лестничных площадках (см. таблицу 

ниже). Кроме того, для обеспечения соблюдения общего мандата по проекту, 

предусматривающего обеспечение полной безопасности и соблюдение соответ-

ствующих норм и правил сейсмостойкости, необходимо было провести не 

предусмотренное в первоначальном проекте обследование для подтверждения 

устойчивости неконструкционных элементов здания секретариата Экономиче-

ской и социальной комиссии Организации Объединенных Наций для Азии и Ти-

хого океана (ЭСКАТО) в случае землетрясения. Помимо этого, проведение ме-

роприятий по оптимизации стоимости в целях учета изменений в строительной 

документации и обеспечения того, чтобы стоимость проекта не вышла за рамки 

утвержденного бюджета, при обеспечении полного выполнения целей всего 

проекта потребовало больше времени, чем ожидалось, и было сопряжено с мас-

штабной координацией, исключением неприоритетных элементов и использова-

нием более рентабельных материалов и проектных решений. И наконец, были 

использованы дополнительные методы обеспечения качества, предусматриваю-

щие внедрение системы отслеживания замечаний и исправлений и проведе-

ние — как на объекте, так и дистанционно — семинаров-практикумов с ведущей 

консалтинговой компанией, с тем чтобы найти консенсусное решение для обна-

руженных проблем. 

 

  Статьи, связанные с обеспечением пожарной безопасности и безопасности 

жизнедеятельности, и соответствующие расходы 
 

  (В долл. США) 

Статьи, связанные с обеспечением пожарной безопасности  
и безопасности жизнедеятельности Расходы 

  
1. Обеспечение огнестойкости конструкции (нанесение вермикулита на ниж-

нюю сторону перекрытий и обшивка вертикальных элементов огнестойкими 

отбойными досками) 1 690 842 

2. Cтроительство шахт дымоудаления (огнестойкие двери лифтов, воздухо-

воды)  471 793 

3. Эвакуационные лестницы (перила; работы на двух лестничных площадках)  6 431 

4. Пожаробезопасная зона (огнестойкая/дымонепроницаемая раздвижная 

дверь) 61 695 

5. Эвакуационные кресла (15 этажей x 2 объекта) 31 482 

 Всего 2 262 243 

__________________ 

 1 В предыдущем докладе о ходе осуществлении проекта указывалось, что запрос 

на представление предложений планируется опубликовать в январе 2019 года (A/73/327, п. 33). 
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5. Консультативный комитет отмечает, что в своем докладе Генеральный сек-

ретарь выражает уверенность в том, что благодаря дополнительному времени, 

затраченному на разработку и выпуск тендерной документации, будет повы-

шено качество заявок и снижен риск получения завышенных цен, а участники 

тендера — согласно соответствующей просьбе — смогут представить предло-

жения, направленные на повышение эффективности финансовых и временных 

затрат без ущерба для общих целей проекта (там же, пп. 54–57). Генеральный 

секретарь также заявляет, что, хотя пересмотренный график осуществления про-

екта предусматривает установление новой предполагаемой даты начала строи-

тельства, дата завершения проекта в целом остается той же — конец 2023 года 

(там же, п. 5). Консультативный комитет отмечает незначительное расши-

рение масштабов проекта и надеется, что Генеральный секретарь будет 

внимательно следить за деятельностью по проекту и примет все меры, не-

обходимые для обеспечения его своевременного осуществления в рамках 

ресурсов, утвержденных Генеральной Ассамблеей в ее резолюции 71/272 A 

(см. п. 24 ниже). 

 

  Опасные материалы 
 

6. Консультативный комитет напоминает, что в своем докладе (A/70/7/Add.3) 

по первому докладу Генерального секретаря о проекте (A/70/356) Комитет вы-

разил мнение о том, что в интересах охраны здоровья и обеспечения безопасно-

сти сотрудников и строителей специализированную оценку на предмет наличия 

асбестосодержащих и других опасных материалов следует проводить до начала 

планирования работ по проекту, особенно если предлагаемым проектом преду-

сматривается его осуществление без выселения сотрудников из здания на пе-

риод строительных работ (A/70/7/Add.3, п. 19). В ответ на запрос Комитету была 

представлена дополнительная информация о том, как этот вопрос решается в 

рамках проекта. Секретариат заявил, что: a) удаление опасных материалов в ме-

стах проведения строительных работ является одной из ключевых целей про-

екта, которые были обозначены в первом докладе Генерального секретаря о про-

екте (A/70/356); b) результаты первого обследования, которое было проведено 

экспертом-консультантом в 2016 году во всем комплексе, показали минимальное 

наличие асбестосодержащих материалов в здании секретариата ЭСКАТО 

(A/71/333, п. 24); было также рекомендовано провести второе — более тщатель-

ное — обследование, чтобы составить полное представление о масштабе работ 

по удалению опасных материалов, которые необходимо будет провести до 

начала основных строительных работ; c) в настоящее время ЭСКАТО готовит 

запрос на представление предложений относительно проведения второго обсле-

дования, которым будут охвачены все помещения ЭСКАТО (в дополнение к ме-

стам проведения работ по проекту); ожидается, что запрос будет подготовлен и 

опубликован в ближайшее время; и d) как указано выше, тендерная документа-

ция на основные строительные работы была опубликована в июне 2019 года. 

Секретариат далее отметил, что подрядчик разработает план охраны здоровья и 

обеспечения безопасности, который будет предусматривать безопасное удале-

ние и утилизацию опасных материалов в соответствии с международно признан-

ными стандартами, и обеспечит безопасное удаление опасных материалов, об-

наруженных в ходе первого обследования. Кроме того, подрядчику известно, что 

в соответствии с рекомендациями Комитета до начала строительных работ будет 

проведено второе обследование и что его результаты будут доведены до сведе-

ния подрядчика, с тем чтобы определить масштабы дополнительных работ. По-

мимо этого, дополнительные расходы на такие работы, если таковые потребу-

ются, будут согласованы с подрядчиком, и при необходимости будут найдены 

решения по оптимизации затрат для того, чтобы сумма расходов по проекту не 

превысила утвержденного бюджета. Вместе с тем работы по удалению опасных 
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материалов не будут исключены и их объем не будет уменьшен. Комитет был 

также проинформирован о том, что в случае, если потребуется проведение мас-

штабных работ по удалению опасных материалов, расходы на которые не могут 

быть покрыты за счет оптимизации затрат, для покрытия таких расходов будут 

использованы резервные средства. 

7. Консультативный комитет подчеркивает необходимость как можно 

скорее учесть результаты второго обследования в объеме работ по проекту, 

включая план охраны здоровья и обеспечения безопасности. Комитет также 

подчеркивает необходимость внесения соответствующих корректировок в 

реестр проектных рисков и разработки стратегий управления любыми рис-

ками, которые могут возникнуть в связи с результатами второго обследова-

ния, и уменьшения таких рисков (см. пункт 24 ниже). Комитет надеется, что 

Генеральный секретарь представит Генеральной Ассамблее обновленную 

информацию по этому вопросу при рассмотрении ею настоящего доклада, и 

рекомендует Ассамблее просить Генерального секретаря представить все-

объемлющую информацию по этому вопросу в следующем докладе о ходе 

осуществления проекта.  

 

  Методика строительства и стратегия в отношении подменных помещений  
 

8. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что, поскольку Гене-

ральная Ассамблея в своей резолюции 73/279 A утвердила предложенную Гене-

ральным секретарем в его предыдущем докладе (A/73/327) методику строитель-

ства, предусматривающую пять этапов, разработка проекта для подменных по-

мещений на территории комплекса была завершена, а в декабре 2018 года был 

заключен контракт на строительство. Строительные работы начались в январе 

2019 года, а завершение строительства подменных помещений запланировано к 

началу первого этапа основных строительных работ в 2020  году. В пункте 70 

доклада Генерального секретаря указывается, что вышеупомянутая методика 

строительства, предусматривающая пять этапов, позволит вести строительные 

работы в небольших секциях здания секретариата ЭСКАТО и ограничить число 

перемещаемых на время строительства людей, а в ходе строительных работ по-

требуется задействовать только подменные помещения на территории ком-

плекса. Указывается также, что подменные помещения на территории комплекса 

включают помещения двух видов: a) новые помещения, где будут размещены до 

120 человек; и b) малоиспользуемые помещения здания секретариата ЭСКАТО 

площадью примерно 540 кв. м, в которых будет произведен необходимый ремонт 

и которые будут использованы в качестве временных подменных помещений для 

55–60 человек (A/74/317, пп. 70–72).  

 

  Обеспечение эффективного использования пространства  
 

9. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что новая концепция от-

крытой планировки рабочего пространства, которая будет реализована в рамках 

внутренних ремонтных работ в здании секретариата ЭСКАТО, позволит до-

биться 20-процентного повышения эффективности использования простран-

ства, о котором говорится в докладе Генерального секретаря, содержащем пред-

ложение по этому проекту (A/71/333); это позволит выделить под аренду в зда-

нии секретариата дополнительно 1800 кв. м площади (A/74/317 пп. 73–75). В 

ответ на запрос Консультативный комитет был проинформирован о том, что кон-

цепция использования служебных помещений с открытой планировкой позво-

лит осуществить стратегии гибкого использования рабочих мест, которые могут 

быть скорректированы в зависимости от функциональных потребностей той или 

иной группы клиентов. Кроме того, ЭСКАТО планирует в экспериментальном 

порядке опробовать стратегии гибкого использования рабочих мест на 
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консультантах, а затем адаптировать их под других пользователей. Комитет был 

также проинформирован о том, что поставленная в рамках этого проекта цель 

повысить эффективность использования служебных помещений на 20 процен-

тов будет достигнута главным образом за счет реализации концепции использо-

вания служебных помещений с открытой планировкой и что осуществление 

стратегий гибкого использования рабочих мест может обеспечить еще более эф-

фективное использование пространства. 

10. В своем докладе Генеральный секретарь указывает, что ставка арендной 

платы на период 2018–2019 годов составляет 264 долл. США в год за квадрат-

ный метр для учреждений, фондов и программ Организации Объединенных 

Наций и 279,60 долл. США — для коммерческих арендаторов. Объем ежегодных 

поступлений от аренды составляет 3 507 300 долл. США, и, согласно прогнозам, 

он будет удерживаться на этом уровне до конца 2023 года. Кроме того, повыше-

ние эффективности использования пространства в здании секретариата на 

20 процентов, которое ожидается на конец осуществления проекта в 2023  году, 

эквивалентно 1800 кв. м дополнительных арендных площадей, что означает до-

полнительные ежегодные поступления от аренды в размере 475  200 долл. США 

в 2024 году. Что касается поступлений от аренды подменных помещений после 

завершения строительных работ, то в докладе указывается, что находящиеся на 

стадии строительства подменные помещения, общая площадь которых составит 

1250 кв. м, будут при необходимости перепрофилированы в конце осуществле-

ния проекта. В докладе также говорится, что определить потенциальные поступ-

ления от сдачи помещений в аренду можно будет более точно, как только будет 

разработана новая модель оценки арендной платы для ЭСКАТО (там же, пп. 83–

85). 

11. Консультативный комитет рекомендует Генеральной Ассамблее про-

сить Генерального секретаря включить в его следующий доклад о ходе осу-

ществления проекта подробную информацию об использовании подменных 

помещений, расположенных на территории комплекса, и об ожидаемых бу-

дущих поступлениях от сдачи помещений в аренду, а также о любых изме-

нениях, касающихся эффективности использования пространства, вклю-

чая выводы, сделанные по итогам применения стратегий гибкого исполь-

зования рабочих мест на экспериментальной основе. 

 

  Сотрудничество с правительством принимающей страны и другими 

государствами-членами  
 

12. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что ЭСКАТО продол-

жает регулярно представлять информацию государствам-членам и обращаться к 

ним с просьбами о внесении добровольных взносов и что, хотя конкретных 

предложений не поступало, ЭСКАТО будет продолжать поддерживать контакты 

с государствами-членами, которые, возможно, смогут поддержать проект за счет 

добровольных взносов, в том числе в неденежной форме, предоставив техниче-

ских специалистов в области энергетики и сейсмической инженерии и методов 

устойчивого строительства (там же, пп. 8 и 9). Консультативный комитет ре-

комендует Генеральному секретарю продолжать взаимодействовать с госу-

дарствами-членами в целях мобилизации для проекта добровольных взно-

сов и поддержки в других формах. 

13. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что принимающая 

страна продолжала оказывать поддержку проекту, когда ЭСКАТО завершила 

разработку проекта и тендерной документации на общие строительные работы, 

особенно в том, что касается предоставления Министерством торговли рекомен-

даций в отношении ведения строительных работ в местных условиях и местных 
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законов и нормативных положений, а также взаимодействия проектной группы 

со столичной администрацией Бангкока и использования экспертных знаний, 

предоставленных Советом инженеров Таиланда (там же, пп. 10–14). В ответ на 

запрос Консультативный комитет был проинформирован о том, что, хотя дать 

количественную оценку поддержке, предоставляемой принимающей страной в 

неденежной форме, непросто, такая поддержка существенно способствовала по-

вышению эффективности проекта, включая его более обоснованное и результа-

тивное осуществление на этапах разработки и строительства. Комитет с удо-

влетворением отмечает поддержку, оказанную принимающей страной. 

14. Что касается местных знаний и накопленного опыта, то в докладе приво-

дится информация относительно: а) встречи членов проектной группы ЭСКАТО 

и Группы по закупкам с проектной группой, отвечающей за ремонтные работы 

в здании Детского фонда Организации Объединенных Наций в Бангкоке; b) ор-

ганизованного для проектировщиков ведущей консалтинговой компании посе-

щения Единого дома Организации Объединенных Наций во Вьетнаме в рамках 

мероприятия по обмену передовым опытом и сопоставлению с контрольными 

показателями; с) совещания членов группы закупок ЭСКАТО с представителями 

Управления страховой комиссии Таиланда в рамках подготовки к выпуску тен-

дерной документации по общим строительным работам; и d) сотрудничества 

между отделами ЭСКАТО и другими подразделениями системы Организации 

Объединенных Наций, входящими в состав Сети устойчивого предприниматель-

ства ЭСКАТО в целях обмена знаниями по вопросам устойчивости и передовой 

практики в регионе, благодаря чему был проведен коллегиальный обзор масшта-

бов устойчивости проекта (там же, пп. 22–28). Консультативный комитет при-

зывает ЭСКАТО продолжать прилагать усилия по использованию местной 

практики в рамках строительных проектов и делиться накопленным опы-

том с другими подразделениями Секретариата. 

 

  Руководство проектом 
 

15. Что касается руководства проектом, то в своем докладе Генеральный сек-

ретарь отмечает, что Исполнительный секретарь ЭСКАТО, который несет ответ-

ственность за проект, назначил Директора Административного отдела ЭСКАТО 

исполнительным директором проекта, при этом повседневная работа по проекту 

осуществляется под руководством специального управляющего проектом. Об-

новленная информация по проекту предоставлялась комитету заинтересованных 

сторон четыре раза. Помимо регулярно проводимых раз в две недели координа-

ционных совещаний между специальной группой по управлению проектом и 

Службой глобальной политики управления активами по мере необходимости ор-

ганизовывались специальные совещания в поддержку проектной группы. Кроме 

того, специальный координатор проекта, входящий в состав Службы глобальной 

политики управления активами, продолжает оказывать поддержку проекту, вы-

полняя функции основного координатора между проектной группой, базирую-

щейся в Бангкоке, и различными подразделениями в Центральных учреждениях 

Организации Объединенных Наций (там же, пп. 15–21). 

 

  Закупки  
 

16. В докладе указывается, что закупочная деятельность в 2019 году в основ-

ном направлена на приобретение услуг генерального подрядчика для выполне-

ния основных предусмотренных проектом строительных работ, сметная стои-

мость которых составит 20 358 млн долл. США. В целях привлечения как можно 

большего числа квалифицированных поставщиков в первом квартале 2018 года 

и втором квартале 2019 года ЭСКАТО проводила широкую информационно-про-

пагандистскую работу и опубликовала запрос на выражение 
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заинтересованности; она получила уведомления о первоначальном выражении 

заинтересованности от 44 компаний из 8 государств-членов, причем 6 компа-

ний — из государств с переходной экономикой. В июне 2019 года 44 поставщи-

кам был направлен запрос на представление предложений по этому проекту, и в 

помещениях ЭСКАТО была проведена обязательная конференция участников 

тендера, в которой приняли участие 15 заинтересованных поставщиков. Далее 

отмечается, что в дополнение к заключению контракта на строительство под-

менных помещений на территории комплекса в конце 2018 года (см. пункт 8 

выше) и в соответствии с передовой практикой, установленной в рамках других 

капитальных проектов Организации Объединенных Наций, с инженерно-кон-

структорской компанией, имеющей опыт оказания аналогичных услуг Экономи-

ческой комиссии для Африки (ЭКА), был заключен контракт на оказание тре-

тьей стороной услуг по проведению независимой экспертной оценки на сумму 

54 500 долл. США, который должен обеспечить контроль качества за результа-

тами работы ведущей консалтинговой компании (там же, пп. 45–53).  

17. В ответ на запрос Консультативному комитету была представлена следую-

щая обновленная информация о текущем состоянии дел с закупочной деятель-

ностью и контрактами по проекту: a) в июне 2019 года был опубликован запрос 

на представление предложений по проведению общих строительных работ 

(см. п. 3 выше); в настоящее время предложение проходит техническую оценку, 

и контракт планируется заключить к февралю 2020 года; b) тендер на поставку 

офисной мебели и принадлежностей планируется объявить в начале октября 

2019 года, а заключить контракт — к апрелю/маю 2020 года; и c) тендер на ока-

зание услуг по перевозке планируется объявить к середине октября 2019 года, а 

заключить контракт — в апреле 2020 года. Консультативный комитет наде-

ется, что Генеральный секретарь примет все меры, необходимые для обес-

печения своевременного завершения закупочной деятельности и недопуще-

ния задержек, которые могут негативно сказаться на осуществлении про-

екта. 

 

  Проектная группа 
 

18. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что из девяти штатных 

должностей, утвержденных для проекта, заполнены семь (там же, п. 29). Из диа-

граммы III доклада видно, что набор проектной группы, который планировалось 

завершить к 1 июля 2019 года, идет с задержкой. В ответ на запрос Консульта-

тивный комитет был проинформирован о том, что две должности, создание ко-

торых было утверждено Генеральной Ассамблеей в ее резолюции 73/279 A с 

1 января 2019 года (одна должность специалиста по материально-техническому 

обеспечению и координации (национальный сотрудник-специалист) и одна 

должность помощника по информационным технологиям (местный разряд)) за-

полнены с 1 сентября 2019 года. 

19. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что срок существования 

двух утвержденных должностей — инженера по строительно-монтажным рабо-

там (С-3) и специалиста по закупкам (С-3) — истекает по окончании 2019 года, 

как и планировалось изначально. Генеральный секретарь также предлагает со-

здать в 2020 году три временные должности местного разряда: одну должность 

сотрудника по вопросам безопасности в рамках проекта, одну должность специ-

алиста по безопасности и одну должность помощника по информационным тех-

нологиям. В докладе указывается, что эти три временные должности в соответ-

ствии с первоначальным планом предполагалось создать в 2020 году — ко вре-

мени начала следующего этапа проекта, когда будут заняты подменные помеще-

ния и начнется основное строительство (A/74/317 пп. 29–32). В ответ на просьбу 

представить дополнительное обоснование потребностей в связи с 

https://undocs.org/ru/A/RES/73/279
https://undocs.org/ru/A/RES/73/279
https://undocs.org/ru/A/74/317
https://undocs.org/ru/A/74/317
https://undocs.org/ru/A/74/317
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предлагаемыми тремя новыми должностями Консультативный комитет был ин-

формирован о том, что: a) специальный сотрудник по вопросам безопасности в 

рамках проекта, как предлагается, будет выполнять функции главного коорди-

натора по вопросам, касающимся охраны здоровья и обеспечения безопасности 

в связи c деятельностью по проекту и связанным главным образом со строитель-

ством и не входящим в круг ведения сотрудников Секции охраны и безопасности 

ЭСКАТО (таким, как удаление опасных материалов и инструктаж конечных 

пользователей, работающих в здании, где ведутся ремонтные работы); b) специ-

алист по вопросам безопасности, как предлагается, будет выполнять дополни-

тельную работу на этапе строительства, которая будет сопряжена с увеличением 

числа посетителей (подрядчики, поставщики услуг) и автотранспортных 

средств в связи с доставкой строительных материалов на территорию комплекса 

и их вывозом; и c) помощник по информационным технологиям, как предлага-

ется, будет выполнять дополнительную работу, связанную с перемещением при-

близительно 200 сотрудников на каждом этапе строительства в подменные по-

мещения и из них. Консультативный комитет рекомендует утвердить созда-

ние трех предложенных временных должностей. 

 

  Доступность 
 

20. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что ремонтные работы, 

необходимые для обеспечения полной доступности здания секретариата в соот-

ветствии с применимыми стандартами Организации Объединенных Наций и 

международными стандартами, были включены в окончательную строительную 

документацию (там же, пп. 68 и 69). В ответ на запрос Консультативному коми-

тету была представлена дополнительная информация об элементах, которые 

буду созданы в рамках усилий по обеспечению доступности, включая следую-

щие: a) адаптацию всех имеющихся в здании мест общего пользования (включая 

рабочие помещения, конференц-залы, зоны отдыха, туалеты и системы верти-

кальной транспортировки) для обеспечения их доступности для лиц с наруше-

ниями двигательной функции; b) адаптацию имеющихся в здании секретариата 

ЭСКАТО мест общественного пользования для облегчения передвижения лиц с 

полным или частичным нарушением слуха и/или зрения; c) обеспечение нали-

чия мебели для лиц с ограниченными физическими возможностями, включая 

столы с регулируемой высотой, рабочие места, приспособленные для использо-

вания людьми в креслах-колясках, и столешницы доступной высоты; d) обеспе-

чение наличия информационно-технологических средств с такими элементами 

доступной среды, как функция использования голосовых команд и специальный 

дисплей для лиц с полным или частичным нарушением зрения; e) обеспечение 

систем вертикальной транспортировки с доступными панелями управления, 

расположенными на высоте, удобной для людей в креслах-колясках, а также 

наличие голосовых инструкций и инструкций на шрифте Брайля на панелях 

управления; и f) обеспечение наличия механизмов экстренной эвакуации лиц с 

ограниченными физическими возможностями, нарушениями зрения или слуха. 

Консультативный комитет надеется, что в своем следующем докладе о ходе 

осуществления проекта Генеральный секретарь представит обновленную 

информацию об элементах доступной среды, создаваемых в ЭСКАТО.  

 

  Управление рисками 
 

21. В своем докладе Генеральный секретарь отмечает, что в марте 2018 года в 

Бангкоке был проведен первый семинар-практикум по управлению рисками, на 

котором были подготовлены документы о стратегии управления проектными 

рисками, реестр рисков и первый количественный анализ рисков (по методу 

Монте-Карло), результаты которого были изложены в предыдущем докладе 
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(A/73/327). Кроме того, независимой компанией по управлению рисками были 

выпущены два отчета, один в июле 2018 года, а другой в мае 2019 года. Гене-

ральный секретарь также отмечает, что результаты второго моделирования по 

методу Монте-Карло, проведенного в мае 2019 года, указывают на то, что при 

контрольном показателе в 80 процентов, установленном Организацией Объеди-

ненных Наций, прогнозируемые расходы по проекту составят приблизительно 

41,5 млн долл. США, что на 1,5 млн долл. США больше утвержденной сметной 

максимальной общей суммы затрат. Как показывает гистограмма расходов 

(A/74/317, диаграмма I), уровень уверенности в том, что проект будет завершен 

в рамках утвержденного бюджета без принятия каких-либо дальнейших мер по 

снижению рисков, вырос примерно до 15 процентов, что представляет собой не-

большое увеличение по сравнению с 12 процентами, полученными при первом 

анализе по методу Монте-Карло. В докладе отмечается, что из-за неопределен-

ности в отношении дорогостоящих систем, на которые в настоящее время при-

нимаются конкурсные предложения, уровень уверенности остается относи-

тельно низким. Однако ожидается, что он повысится после получения и согла-

сования заявок на строительство (там же, пп. 35–44). Консультативный коми-

тет ожидает, что Генеральный секретарь будет внимательно отслеживать и 

снижать проектные риски и примет все необходимые меры к тому, чтобы 

обеспечить осуществление проекта в соответствии с перечнем работ, бюд-

жетной сметой и сроками, утвержденными Генеральной Ассамблеей. Кроме 

того, Комитет надеется, что в свой следующий доклад Генеральный секре-

тарь включит обновленную информацию о мерах по управлению рисками 

и их снижению. 

 

  Подотчетность в рамках проекта 
 

22. В своей резолюции 71/272 A Генеральная Ассамблея просила Генерального 

секретаря поручить Управлению служб внутреннего надзора (УСВН) обеспе-

чить надзор за проектом и включать информацию об основных выводах в годо-

вые доклады Управления о его деятельности. В своем докладе Генеральный сек-

ретарь отмечает, что в марте 2019 года УСВН провело третью ревизию проекта, 

и приводит некоторую информацию о вынесенных рекомендациях. В докладе 

далее указывается, что все рекомендации, вынесенные по итогам ревизии УСВН 

в 2018 году, были выполнены к 31 декабря 2018 года и что рекомендации, выне-

сенные по итогам ревизии 2019 года, уже выполняются (A/74/317, пп. 86–88). 

Консультативный комитет ожидает, что Генеральный секретарь будет про-

должать обеспечивать выполнение рекомендаций УСВН. 

 

 

 III. График работ и смета расходов по проекту  
 

 

23. Что касается графика работ по проекту, то Генеральный секретарь отме-

чает, что в связи с тем, что тендерная документация на общие строительные ра-

боты была выпущена позднее, чем планировалось изначально, строительные ра-

боты начнутся не в первом квартале 2020 года, как сообщалось ранее, а во вто-

ром квартале 2020 года. В докладе отмечается, что задержка обусловлена вклю-

чением в окончательный проект мер по обеспечению качества и времени, кото-

рое понадобится для проведения дальнейшего изучения существующих условий 

на месте и включения корректирующих мер. Как отмечалось выше (пункт 4), это 

включало непредвиденные работы, касающиеся обеспечения пожарной безопас-

ности и безопасности жизнедеятельности, необходимость в которых возникла 

на этапе проектирования. В ответ на запрос Консультативный комитет был про-

информирован о том, что проектная группа работала с Группой по эксплуатации 

помещений и объектов ЭСКАТО в целях обеспечения ее заблаговременного 

https://undocs.org/ru/A/73/327
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привлечения к работе на этапе завершения проекта, с тем чтобы свести к мини-

муму продолжительность срока существования должностей членов специаль-

ной проектной группы и не продлевать сроки закрытия проекта в конце 

2023 года, а также не допустить возникновения каких-либо дополнительных фи-

нансовых последствий в силу текущей задержки (там же, пп. 76–79). Консуль-

тативный комитет приветствует применяемый подход и рекомендует Гене-

ральному секретарю продолжать прилагать соответствующие усилия.  

24. Консультативный комитет с обеспокоенностью отмечает неоднократ-

ные задержки с началом строительных работ, о которых сообщалось в са-

мом последнем и предыдущих докладах о ходе осуществления проекта.  Ко-

митет рекомендует Генеральной Ассамблее просить Генерального секре-

таря принять все меры, необходимые для того, чтобы проект был завершен 

своевременно и в рамках утвержденного бюджета. 

25. Что касается расходов по проекту, то Генеральный секретарь представляет 

предлагаемую пересмотренную смету расходов, в которой предусматривается 

увеличение расходов по статье «Управление рисками» (7500 долл. США) и рас-

ходов по статье «Поездки группы по управлению проектом» (10 600 долл. 

США), которые компенсируются сокращением расходов по статье «Услуги по 

управлению преобразованиями» (7500 долл. США) и расходов по статье 

«Группа по управлению проектом» (10 600 долл. США) (там же, приложение). 

26. Что касается расходов, то в своем докладе Генеральный секретарь отме-

чает, что Генеральная Ассамблея ассигновала на осуществление проекта на пе-

риод 2017–2019 годов в общей сложности 9 419 100 долл. США. Совокупный 

объем расходов по состоянию на 30 июня 2019 года составил 4  869 500 долл. 

США, а прогнозируемые расходы на оставшуюся часть 2019 года составляют 

3 596 300 долл. США, в связи с чем неиспользованным на конец 2019 года, по 

прогнозам, останется остаток в размере 953 300 долл. США — 974 100 долл. 

США по разделу 33 «Строительство» минус перерасход по разделу 19 «Эконо-

мическое и социальное развитие в Азиатско-Тихоокеанском регионе» в размере 

20 800 долл. США. Неиспользованный остаток средств складывается из: 

a) суммы в размере 240 000 долл. США по статье «Расходы на строительство», 

включающей 50 000 долл. США на переезд и 190 000 долл. США на создание 

инфраструктуры обеспечения безопасности на территории комплекса, которые 

будут использованы в начале 2020 года, а не в 2019 году, как планировалось из-

начально; и b) суммы в размере 736 700 долл. США, зарезервированной на слу-

чай непредвиденных расходов (там же, пп. 89 и 90). 

 

  Непредвиденные расходы 
 

27. В смету заложено 3,194 млн долл. США на покрытие непредвиденных рас-

ходов, при этом на 2019 год такие расходы прогнозируются в размере 

22 800 долл. США (там же, приложение). В докладе говорится, что 22 800 долл. 

США были израсходованы за первое полугодие 2019 года в связи с обследова-

нием неконструкционных элементов в зданиях секретариата и вспомогательных 

служб ЭСКАТО в целях определения их эффективности в случае сейсмического 

воздействия и что эти расходы не были включены в первоначальную смету, од-

нако были сочтены необходимыми для соблюдения норм и правил в области без-

опасности жизнедеятельности (см. п. 4 выше). Использование 22 800 долл. США 

по статье «Резерв на случай непредвиденных расходов» в 2019 году было пред-

ставлено на рассмотрение членов Совета по контролю за изменениями в рамках 

проекта и утверждено им. Отмечается также, что использования резерва средств 

на покрытие непредвиденных расходов до конца 2019 года не ожидается (там 

же, п. 90 c)). 
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28. Что касается суммы в размере 333 000 долл. США, которая, как отмечалось 

в его предыдущем докладе (A/73/425, п. 25), была зарезервирована на покрытие 

непредвиденных расходов в 2018 году, то Консультативный комитет был проин-

формирован о том, что на момент подготовки предыдущего доклада Генераль-

ного секретаря (A/73/327) средства, по прогнозам, могли понадобиться на по-

крытие непредвиденных расходов в связи с предусмотренным проектом обору-

дованием подменных помещений. Однако по итогам успешно проведенного тен-

дера был заключен контракт на строительство подменных помещений, не пре-

вышающий по стоимости предусмотренной в бюджете суммы, и в конечном 

итоге в 2018 году сумма в размере 333 000 долл. США, зарезервированная на 

покрытие прогнозируемых непредвиденных расходов, не понадобилась. Коми-

тет был далее проинформирован о том, что неизрасходованная сумма, зарезер-

вированная на покрытие непредвиденных расходов, была перенесена на после-

дующие бюджетные годы в соответствии с резолюцией 72/262 A Генеральной 

Ассамблеи, в которой Ассамблея постановляет, что неиспользованные резерв-

ные средства должны переноситься на последующие годы и что все остающиеся 

суммы неиспользованных резервных средств должны быть возвращены государ-

ствам-членам по завершении проекта в 2023 году. 

 

 

 IV. Потребности в ресурсах на 2020 год  
 

 

29. Потребности в ресурсах на 2020 год составляют, по оценкам, 

7 364 000 долл. США, включая:  

 a) 886 400 долл. США по разделу 19 «Экономическое и социальное раз-

витие в Азиатско-Тихоокеанском регионе», требующиеся на финансирование 

сохраняющихся шести должностей в проектной группе (1 С-5, 1 С-4, 2 должно-

сти национального сотрудника-специалиста и 2 должности местного разряда), 

на покрытие 50 процентов расходов на финансирование должности координа-

тора проекта (С-4) в Центральных учреждениях, осуществляемое на совместной 

основе с проектом реконструкции Дома Африки в комплексе ЭКА, а также на 

финансирование трех новых должностей (местный разряд), которые предлага-

ется создать с 1 января 2020 года (см. п. 19 выше); 

 b) 6 477 600 долл. США по разделу 33 «Строительство, перестройка, пе-

реоборудование и капитальный ремонт помещений», требующиеся на основные 

строительные работы, включая мебель и оборудование (5 002 000 долл. США), 

профессиональные услуги (318 100 долл. США), резерв на случай изменения 

цен (568 600 долл. США) и резерв на случай непредвиденных расходов 

(588 900 долл. США).  

30. C учетом неиспользованного остатка средств в размере 953 300 долл. США 

на конец 2019 года Генеральный секретарь просит ассигновать на 2020 год 

сумму в размере 6 410 700 долл. США (A/74/317, пп. 91 и 92). 

 

 

 V. Выводы и рекомендации 
 

 

31. Рекомендации Генерального секретаря в отношении мер, которые предла-

гается принять Генеральной Ассамблее, изложены в пункте 94 его доклада. 

С учетом изложенных выше замечаний и рекомендаций Консультативный 

комитет рекомендует Генеральной Ассамблее: 

 a) принять к сведению информацию о прогрессе, достигнутом за пе-

риод после выпуска предыдущего доклада Генерального секретаря;  
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 b) принять к сведению пересмотренную смету расходов по проекту;  

 c) утвердить учреждение трех временных должностей (местный раз-

ряд) с 1 января 2020 года в проектной группе по разделу 19 «Экономическое 

и социальное развитие в Азиатско-Тихоокеанском регионе» предлагаемого 

бюджета по программам на 2020 год; 

 d) ассигновать сумму в размере 6 410 700 долл. США на деятель-

ность по проекту в 2020 году, в том числе 907 200 долл. США по разделу 19 

«Экономическое и социальное развитие в Азиатско-Тихоокеанском реги-

оне» и 5 503 500 долл. США по разделу 33 «Строительство, перестройка, 

переоборудование и капитальный ремонт помещений» предлагаемого бюд-

жета по программам на 2020 год, которая будет покрываться за счет средств 

резервного фонда. 

 


